



“El terrorismo yihadista ya es un cuarto del trabajo de la Audiencia Nacional”

Javier Zaragoza, fiscal jefe de este órgano, aspira a un tercer mandato tras diez años en el cargo
■ “Hay que mejorar la represión contra las organizaciones que trafican con seres humanos”

B.F.O. | SALAMANCA

Javier Zaragoza, fiscal jefe de la Audiencia Nacional, explicó ayer a LA GACETA que el terrorismo yihadista, una materia de especial preocupación para la sociedad, representa en estos momentos la cuarta parte del trabajo de este órgano judicial.

Zaragoza, que lleva desde 2006 en el cargo y aspira a un tercer mandato, ha elaborado un plan para impulsar las investigaciones en esta materia, que dependen de la Fiscalía.

“También quiero reforzar nuestra intervención en la persecución de la criminalidad económica y financiera. Y deberíamos reforzar la investigación en la trata de seres humanos en dos aspectos: por un lado, mejorando la represión contra las organizaciones internacionales que se dedican a traficar con personas y, en segundo lugar, me gustaría crear dentro de la Fiscalía una estructura de protección para las víctimas de estos fenómenos”, añadió.

El fiscal jefe de la Audiencia Nacional impartió una conferencia sobre “Tráfico de personas” en la Hospedería de Fonseca, dentro de los 40º Cursos de Especialización en Derecho. “La trata de seres humanos es la esclavitud del siglo XXI, es un drama humano impresionante y el papa Francisco lo ha definido casi como un crimen contra la humanidad”, enfatizó.

“Es evidente que las instituciones, en particular la justicia y los servicios policiales, tienen que responder a la gravedad de esta lacra, dedicar más esfuerzos y reforzar la presencia policial y judicial en la investigación de los delitos de trata de seres humanos”, subrayó.

“Conviene reformar las leyes”, indicó antes de intervenir en la



Javier Zaragoza y Eduardo Fabián Caparrós, en la Hospedería de Fonseca. | ALMEIDA

■ “Me gustaría crear, dentro de la Fiscalía, una estructura de protección para las víctimas de la trata de seres humanos”

conferencia en el auditorio de la Hospedería Fonseca, “para incluir entre las competencias de la Audiencia Nacional más investigaciones de los delitos de trata de seres humanos cuando los cometen organizaciones internacionales con proyección internacional”.

Javier Zaragoza también destacó que en este campo “las unidades especializadas de la Policía y los juzgados de los territorios están trabajando bien”. Desde el punto de vista social, como recordó el fiscal jefe de la Audiencia Nacional, “comienza a haber una sensibilización importante, tanto en la sociedad en general como en las instituciones, por el tráfico

de personas, la trata de seres humanos y los delitos de inmigración ilegal”.

Javier Zaragoza fue nombrado en 2006 por el entonces fiscal general del Estado, Cándido Conde-Pumpido, y fue renovado para otros cinco años en 2011, antes del cambio de Gobierno y del relevo de Conde-Pumpido por Eduardo Torres-Dulce. El actual fiscal general del Estado, José Manuel Maza, debe renovar 35 plazas, entre ellas la fiscalía Anticorrupción, vacante desde la jubilación de Antonio Salinas, o la de Antidroga, donde toca renovar a José Ramón Noreña, que, como Zaragoza, ha cumplido diez años en el cargo.